

# 大 銀 杏

学校だより NO. 3  
令和3年 6月 1日  
新宿区立牛込第三中学校

<http://www.shinjuku.ed.jp/jh-ushigome3>

若葉の芽吹き…頑張れ三中生！ 「できることを積み重ねる」

校長 伊藤 裕一

「若葉が芽吹き、新緑の美しい5月、一年の中でも最も過ごしやすい季節…」この言葉は、2年前の学校だより6月号の冒頭です。2年前のこの号は、巻頭の文に続き、1年・移動教室、2年・鎌倉校外学習と5月の大きな行事の報告とともに、6月1日に実施した「運動会」を「笑顔あふれる運動会」と表現していました。

あれから2年、新型コロナウイルス感染症という見えざる敵が出現し、世界は大きく変わりました。毎日の報道（ニュース）を見ても、どの会議に出席しても、「新型コロナウイルス感染症」の話題から始まるのが常になっています。

5月11日に終わる予定だった「緊急事態宣言」が5月末まで延長され、そして先週末、6月20日までの再延長が決まりました。「ここで収束の方向に向けるためには仕方ない」と頭では理解しつつも、「我慢の時」の長さに、「輝く未来」が見通せない不安に…「普通」であることのありがたさを感じつつ、心の揺れる毎日を過ごしているのは、私だけではないと思います。

学校のシンボル「大銀杏」が若葉を身に付け、新緑が鮮やかです。正門の横では、色とりどりのアジサイが咲き始め、梅雨の訪れを感じる頃となりました。新学期が始まって2カ月…今、生活を共にしている生徒の姿「三中生」を誇りに感じる毎日です。「部活動で思いっきり動きたい。汗を流したい。」「友達とゆっくりおしゃべりを楽しみたい。」「…やってみたいこと、挑戦したいこと等、たくさんの想いがある中、その想いを胸にしまい、不平不満を言葉にすることなく、「笑顔で毎日を過ごしている三中生」「朝や廊下で出会うと、爽やかに挨拶をしてくれる三中生」、「自主・自発的な行動を起こそうとしている生徒会活動」「大きな成長を実感した部活動の最後の大会」本当に立派です。よく頑張っています。素晴らしい子どもたちだな…と本当に思います。支援し、導く立場の私が、日々の生徒の姿に、元気と勇気をもたらしている感じがします。

そんな三中生の素晴らしさを感じていた時、一本のコマーシャルが心に留まりました。あるICT関連の企業のものですが、女子プロゴルファー・仲宗根澄香さんが出演しているものです。仲宗根さん自身が小さいころの記憶を語り始めます。「小さいころ、運動がすごく苦手だった。でも、ゴルフだけは楽しかった」という言葉から始まり、次の言葉が続きます。

1日1ミリ成長しよう。そう思ってボールを打ち続けてきた。  
一歩ずつ一歩ずつ、私のゴルフは進化し続ける。  
昨日より今日、今日より明日。



そして、「進化し続ける人、応援します」という企業メッセージが流れ、CMは終わります。決して新しいものではなく、何度となく目にしていたのですが、このコマーシャルが、ひた向きに学校生活を送っている三中生皆さんへの『応援メッセージ』のように聞こえました。

近い将来に必ず来る「普通の生活」、そして、その先の「輝く未来」のために、今、この状況の中で私たちがすべきことは、『小さなできることを確実に積み重ねていく』こと、それは、『しっかりと成長に必ずつながる』…皆さんがそれを示してくれている感じがします。

もう一つ、言葉を思い出しました。

小さいことを積み重ねるのが、とんでもないところへいく  
ただひとつの道だ（シアトル・マリナーズ イチロー）



一緒に、できることを積み重ねながら、この時を乗り越えていきましょう。

新しいメンバーでの  
学級づくり・仲間づくり

# みんなで目指す 学級目標

新型コロナウイルス感染拡大により、社会全体が揺らぐ中、日々の授業や部活動に制限が入るなど、学校生活にも大きな影響が出ており、皆さんが本当に楽しみにしていた、そして、大きな成長の機会でもあった各学年の宿泊行事や校外学習が中止や延期となりました。しかし、昨年と大きく違っているのは、「平素の学校生活」…皆さんにとっての「学びの場・生活の場」が維持されていることです。その大切な毎日において、一人ひとり、そして集団として皆さんが成長を遂げるための「目標」＝「方向性」が、全クラス決まりました。みんなで確認しながら、目標を達成してください。

1 A	毎日全力 やる時はやる いろいろなことに積極的 いい雰囲気です！	
<p>新しいことの連続である中学校生活。毎日、どんなことでも全力を出す気持ちで前向きに取り組む中学生は格好いい。楽しむときと真剣になるときのメリハリ、けじめを忘れずにやる時はやるという気持ち。失敗を恐れずに新しいことにもどんどんチャレンジする。明るくて仲が良く、協力し合い、お互いの個性を認め尊重し合えるような良い雰囲気の学級をみんなで目指す。</p>		
1 B	個性を認め、平和で仲良く楽しいクラス	
<ul style="list-style-type: none"> <li>・「平和」「仲良く」が優先度の高いことばで、どちらかのことばを選ぶのではなく、「仲良く」「平和」にどちらのことばも取り入れ、平和で仲の良いクラスを目指す。</li> <li>・個性を認めることと、楽しむことも忘れずにクラスをつくっていく。</li> </ul>		
1 C	<p>1 C 三原則 <b>ま</b>じめに学び <b>な</b>かまと共に <b>み</b>んな仲良く</p> <p>※三原則の頭文字 ま・な・み は、担任の名前です。</p>	<p>けじめをつけてさまざまなことを学び、周りを思いやり、協力しながらみんなで居心地の良いクラスにしていきたいという思いを込め、C組の三原則を設定した。</p>
2 A	勇 往 邁 進 ～何事も失敗を恐れず挑戦しよう～	
<p>担任の目標である「向き不向きよりも前向き」を踏まえ、どんなことにも手を抜かず、また失敗を恐れずに挑戦していくとの思いをこめた。</p>		
2 B	1年の見本 明るく仲良く協力ができ WILDに楽しめて 絆が深い 2 B	
<p>クラス全員のいろいろな想いを寄せて、まとめたものをクラス目標にしました！</p>		
2 C	<p><b>ね</b> 粘り強く <b>ぎ</b> 行事に力を入れ <b>し</b> 集中力をもち <b>せん</b> 先輩としての <b>せ</b> 責任がある <b>い</b> いいクラス</p>	<p>1年生にとっての上級生として見本となり、また、来年度最高学年になる中間学年として、責任を全うできる2年生の姿をイメージし、皆が覚えやすいよう担任の名前に合わせてアイウエオ作文で表し、目標を立てた。</p>
3 A	『 愛 』	
<p>・3 Aを愛せるように ・人に愛情をもって接するように という願いを込めました。 ※濱中先生の名前「亜衣」と「愛」をかけました。</p>		

3 B 羽付き餃子 ～ <sup>ヘイトゥンダイ</sup> 嘿 等 待 羽ばたく未来を添えて ～

卒業後、それぞれの進路へはばたく年を「羽付き餃子」で表現した。未来へ向かって羽ばたけるようなクラスにしたい。

3 C 翔 ～ 3 C 楽C 素晴らC ～

お互いに思いやりをもって、楽しく過ごし、素晴らしい3年生を目指す。そして、進路が決まり、みんなが、牛込三中から羽ばたいていくことをイメージしました。

お世話になりました … 離任式



5月7日（金）、今年度、退職・異動された先生方をお迎えし、離任式を行いました。お忙しい中、川口先生・長谷川先生・柳田先生・浦辺先生・山田先生の5名の方が来校くださり、懐かしさと併せ、生徒への想いを熱く話してくださいました。

このような状況下のため、体育館でお迎えしたのは3年生のみ、1・2年生は教室でオンラインでの参加となりました。3年生の代表がそれぞれの先生へお別れの言葉を述べ、式の最後は校歌…歌唱はできず、ピアノが奏でる校歌を全員で聴きました。

特別な状況であることを感じる1場面となりました。

式の終了後も送別の時間は続き、今年卒業した3年生も顔を見せてくれました。先生方、本当にありがとうございました。



生徒総会 ～ 自分たちで より良い 三中を創る ～

5月11日（火）6校時、生徒全員による「生徒総会」が開催されました。昨年同様、今年も放送による生徒総会となりましたが、『生徒の手によるよりよい学校づくり』は、本校の目指す大きなテーマの一つです。

※ HP には個人が特定される写真の掲載を控えさせていただきます。

生徒会役員会の活動方針は「地域に広がる三中 ～まわりに目を向け 自発的に行動する～」です。この言葉が達成された時、牛込三中は大きくステップ・アップしているはず…大いに力を発揮してください。応援します。

【新たな取組 シトラスリボン運動】

生徒会では、新型コロナウイルスへの理解を深め、偏見や差別を防ぐという意志を表示する『シトラスリボン運動』を始めることにしました。生徒会役員が「シトラスリボン」を付けあいさつ運動をします。ぜひ、その意図を共有し、みんなで広げていきましょう。



**牛三中生の活躍** 新型コロナウイルス感染症のため、部活動も制限が続く中、3年生にとって最後の大会「夏季大会」を迎えています。

<b>卓球部</b>	女子団体 <b>準優勝</b>	<b>ソフトテニス部</b>	女子ペア <b>ベスト8</b>
	女子個人 <b>ベスト8</b>		
	S. R. さん		N. N. さん
	[都大会出場!]		S. S. さん

これまで部活動で培ってきた精神力や体力、苦楽を共にしてきた友達との絆等、本当に大きな財産です。大切にしてください。

◆ 6月行事予定表

※ ( ) 数字は学年、○数字は実施する授業時間を示しています。

日	曜	行 事	給食
1	火	3日(木)、2年生に予定されていた ○音楽鑑賞教室 中止 → アウトリーチ方式で実施 ○平和教育(被爆体験者の講話)→ 延期 7/16オンラインで実施予定。	※ 16:00 PTA 総会 ○
2	水		職員会議 ○
3	木		歯科検診 ○
4	金		ノーチャイムデー ○
5	土		○
6	日		○
7	月	安全指導	ノーチャイムデー ○
8	火		○
9	水	運動会予行練習	○
10	木		○
11	金	運動会前日準備	○
12	土	運動会	弁当
13	日		
14	月	運動会予備日	弁当
15	火	振替休業日	
16	水	避難訓練/職員会議	○
17	木	委評会	○
18	金	14:00 進路説明会/ 16:00 学校説明会	○
19	土	土曜授業日/セーフティ教室	○
20	日		
21	月	16:00 地域協働学校運営協議会	○
22	火	期末考査(数学・理科・音楽)	○
23	水	期末考査(英語・社会・技家)	○
24	木	期末考査(国語・保体・美術)	○
25	金	PM 芸能鑑賞教室 [国立能楽堂]	ノーチャイムデー ○
26	土		
27	日		
28	月	Ⅱ期時間割(始)	○
29	火		○
30	水	研修会	ノーチャイムデー ○

年度当初の予定では、この14日(月)~19日(土)の期間、1学期の学校公開週間(土曜授業参観を含む)の予定でしたが、新型コロナウイルス感染症対応として、1学期の参観は中止します。進路説明会および学校説明会は、予定通り実施します。また、19日(土)は、土曜授業日として、午前授業を行います。

地域・保護者の皆様へ

巻頭言でも触れましたが、緊急事態宣言が再延長となりました。感染力の強い「新型コロナウイルス・変異株」が主流となり、決して予断を許さない状況です。むしろ、従来型と違い、中学生を含む「10代への感染拡大リスクが高まっている」という変異株…通常の教育活動が維持できますよう、あらためて、ご協力をお願いいたします。

さて、本来であれば、緊急事態宣言が解除となり、保護者の方の参観の機会を積極的に設定すべきところですが、「再延長」という状況を踏まえ、区の方針に沿い、運動会および1学期の教室における参観を中止することにいたします。なお、進路説明会、新入生向けの学校説明会、個別の面談等は、感染防止に最大限努力、予定通り実施していきます。

生徒の教育活動の維持を最優先と考え、ご理解とご協力をお願いし、保護者・地域の皆様とともに、この惨禍を乗り越えていきたいと思っていますので、よろしくをお願いいたします。

◇新型コロナウイルス感染症に関して、何かご不安やご相談があります時は、学校までご連絡ください。

牛込第三中学校 電話03-3266-1606

